
別紙標準様式（第７条関係）  

会 議 録 

会議の名称 令和５年度第３回枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会 

開催日時 令和５年７月 22日（土） 10時から 11時まで 

開催場所 禁野小学校図工室 

出席者 

（会長）松本委員 

（副会長）森委員 

（委員）森田委員、位田委員、畑中委員、齋藤委員、芝委員 

（事務局：新しい学校推進室） 

西村課長、萩森課長代理、多田係長、徳田係長、廣瀬主任 

（事務局：建築課） 

  津熊課長、澤田係長、福間主任、前田係員 

（前田組・浦辺設計共同企業体） 

（前田組） 尾崎設計部専任部長、山之内工事部長、 

杉本工事部工事課長 

（浦辺設計）西村代表取締役、河本取締役、前田一級建築士 

欠席者 なし 

案 件 名 

１．禁野小学校の新校舎整備について  

・新校舎の設計について 

・新校舎の工事について 

２．その他 

提出された資料等の 

名称 

（資料１）禁野小学校整備事業（設計・施工一括発注）計画表 

（資料２）旧高陵小学校タイムカプセルについて 

協議・決定・報告事項 

１． 禁野小新校舎設計案を説明する動画を市ホームページで

公開予定 

２． 旧高陵小タイムカプセル内容物は７月末まで確認・引取

８月以降は廃棄 

３． 禁野小新校舎建設予定地における文化財調査（本掘）に

係る近隣住民へのお知らせ（回覧） 

会議の公開、非公開の別 

及び非公開の理由 
公開 

会議録等の公表、非公表

の別及び非公表の理由 
公表 

傍聴者の数 ０人 

所管部署（事務局） 総合教育部 新しい学校推進室 

 



協 議 内 容 

 

以下、（事）事務局（委）委員（前）前田組（浦）浦辺設計（会）協議会会長を示す。 

案件１．禁野小学校の新校舎整備について 

＜事務局及び前田組・浦辺設計共同企業体の説明＞ 

（新校舎の設計について） 

・説明会で出た主な意見・質問への回答（案）について報告を行った。 

・禁野小新校舎設計に係る説明会（７月９日開催）資料（次第や基本設計概要、スケ

ジュール等）は現在市ホームページで公開している。 

・主な意見や質問に対しての回答と説明会の動画を７月末に建築課のホームページにて公

表予定。 

 

（新校舎設計に係る学校との個別協議の現状） 

・教室の照明やコンセント配置については、８月中を目途に禁野小学校の先生と個別協議

する予定。 

・遊具について、「登り棒」の設置や「ブランコ」の増設（２人分ではなく４人分）、鉄

棒利用時の安全対策をどうするか（人工芝設置やマットの場合は移動が大変なので鉄棒の

位置を倉庫の近くに希望）等の意見が出てきており、今後も学校と協議しながら決めてい

きたい。 

・中庭は低学年用の総合遊具設置を考えていたが、一輪車や竹馬遊びでの使用についての

意見があり、中庭半分は床を弾性舗装にし、壁面に一輪車や竹馬が設置できるよう検討

中。また、体育館南側を一輪車初心者用のスペース設置として検討中。 

・築山の活用方法について、教職員の意見を聞きながら提案していきたい。 

・体育館へ移動する動線について、支援教室の前を通らなくても済むよう、雨がかからな

い庇が付いたバルコニーを設置する予定。教職員からは児童の安全にも十分配慮してほし

い旨意見があり、手摺を通常より高くする他、前述した床の弾性舗装も含め検討していき

たい。 

 

（今後の計画について） 

・来年の４月か５月あたりに新校舎建築工事に係る説明会を開催する予定。 

・各種申請関係等について、来年にかけて枚方市と協議を進める。ただし８月か９月あた

りに消火栓を先行で工事（旧高陵小正門付近）する予定。 

・文化財調査（本掘）は今年の 10 月から 12 月の３か月間で実施予定。 

・新校舎建築工事は令和６年６月頃に着手し、令和８年７月頃に引渡し、夏休みに引越し

できるよう考えている。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）説明会の参加者は何名だったのか。 

（事）17名である。 

（委）新校舎のトイレはどうなるのか説明してほしい。 

（浦）下記の通り説明を行った。※基本設計段階での計画であり、今後変更の可能性有 

 【２つの学年ユニットが使用するトイレ】 

（女子トイレ）手洗い４つ、洋便器６つ 

（男子トイレ）手洗い２つ、小便器６つ（手摺付き１つ含む）、洋便器３つ 

 【１つの学年ユニットが使用するトイレ】 

（女子トイレ）手洗い２つ、洋便器３つ 

（男子トイレ）手洗い２つ、小便器３つ、洋便器２つ 

 【体育館と支援教室共同で使用するトイレ】 

（女子トイレ）支援教室用手洗い２つ、洋便器２つ 



       体育館用手洗い２つ、洋便器３つ 

（男子トイレ）支援教室用手洗い１つ、小便器１つ、洋便器２つ 

       体育館用手洗い１つ、手摺付き小便器１つ、洋便器２つ 

 ※間仕切りは常時施錠されているが、体育館で多人数使用する場合等は開けて使用可能 

 【１階来客用トイレ】 

（女子トイレ）手洗い２つ、洋便器３つ 

（男子トイレ）手洗い２つ、小便器３つ、洋便器２つ 

 【保健室や家庭科室等の周辺トイレ】 

（女子トイレ）手洗い１つ、洋便器２つ 

（男子トイレ）手洗い１つ、洋便器２つ 

（その他）多目的トイレ２つ、みんなのトイレ（仮称）１つ 

 【留守家庭児童会室用トイレ】 

（女子トイレ）手洗い２つ、洋便器４つ 

（男子トイレ）手洗い２つ、小便器２つ、洋便器３つ 

 ※日常的な仕様は上記のとおりだが、運動会等の行事の際は外部の利用も可能 

 【その他について】 

 基本的な仕様は上記のとおりだが、すべて洋便器の男子トイレ（小便器のないトイレ） 

が１階～３階に各１箇所ずつある（枚方市の方針）。 

（委）１学年に女子トイレ３つは少なく感じる。５分間の休み時間に集中し並ぶのでは。 

（浦）給排水衛生設備規準に基づきトイレの器具数を算出し、他の学校事例を確認する中

で１つの学年ユニットにつき女子トイレ３つは決して少なくない。 

（委）他の小学校のように、中庭へ池は作らないのか。 

（浦）最初から作る場合と後から作る場合がある。学校とも相談したが、教職員だけで維

持管理するのは課題があるとの意見もある。実際に新校舎での運用が始まると、この

件も含め地域と共に考えるべき様々な課題が出てくると思う。 

（委）東西に風が抜けるが、体育館の窓はどのような感じになるのか。 

（浦）体育館２階の両サイドにある細い通路（キャットウォーク）沿いに窓がある他、１

階西側に扉を３つ、東側は地窓を設置する予定。扉や地窓を開け放して風通しもでき

るが、体育館には空調も設置される予定。 

（委）集中空調（セントラル空調）、個別空調のどちらになるのか。 

（浦）個別空調となり、オンオフは各部屋でできることになる。 

（委）体育館１階西側について、地窓を付けたまま扉を設けることはできないか。 

（浦）耐震性能を優先に考えると、地窓を設ける事はできない。ただし扉の下に無双窓

（※）を付けるなど手法は検討したい。 

 ※内側と外側に同じ形の連子の引き戸を入れ、動かすことで一定間隔の隙間ができたり、閉まったりする窓 

（委）公開予定の新校舎を紹介する動画の中に、トイレの映像がないのでは。皆さんに

知っていただくためにも入れたほうがよいのではないか。 

（浦）次に動画を編集するタイミングで、トイレも紹介できるようにしたい。 

（委）新校舎設計で目新しいものをご提案いただくのは魅力的だが、教職員はどうしても

日々の維持管理が心配になる。例えばトイレや窓ガラス、遊具や樹木等の維持管理を

プロの業者に行っていただけるような保証があれば、前向きに受け止められる余裕が

出てくると思う。この件は禁野小に限ったことでなく、小中学校全体として予算確保

や仕組み作りが必要と考える。 

（浦）窓ガラスについては、極力校舎の内側からでも維持管理できるよう設計で検討して

いきたい。築山にしろ樹木にしろ維持管理の課題は常に出てくるので、教職員の方々

の懸念も十分理解できる。 

（委）各教室の壁が透明ガラスになっているのも、開放的でよいが賛否両論ある。 

（浦）「個別最適な学び」と「協働的な学び」の一体的な充実の観点から、できる限り閉

鎖状態は作らないという方向で話が進んできた。また、子どもを集中させるため窓は

設置しない方がよいという議論も常にある。ただし透明ガラスは絶対ではなく、例え



ば下半分を磨りガラスにする等様々な手法があるので、学校と検討していきたい。 

（委）学校内でも協議するが、学校教育部でも指導主事等の意見を聞いていただきたい。 

（委）着替えの時間等、カーテン設置等の対応も必要である。一昔前なら男子はカーテン

なしで着替えていたが、時代も変わってきている。 

（浦）今後学校や教育委員会の方針を確認しながら検討していきたい。 

（委）明倫小にもオープンスペースがあり、そのノウハウを活かせないか。 

（事）禁野小学校の新校舎は、小学校施設整備指針に基づいた「個別最適な学び」と「協

働的な学び」の一体的な充実の観点で設計しており、明倫小学校の設計コンセプトと

は異なっている。 

 

案件２．その他 

＜事務局の説明＞ 

【旧高陵小学校タイムカプセルについて (資料２の説明)】 

・旧高陵小学校解体工事中に地面からタイムカプセルが発見され、内容物の確認や引取り

希望について、協議会だよりや市ホームページ、ＳＮＳ等で情報発信したところ、多くの

お問合せをいただき、今日までに 12 人の方に確認していただき、一部を引取りいただい

た。 

・12 人の中には当時の担任の先生２人も含まれており、担任の先生が来られた日にはちょ

うど卒業生の方２名も来られ、ノートや作文、文集等を一緒に見ながら当時の思い出話に

花を咲かせておられた。 

・③は本市広報プロモーション課が、見学に来られた卒業生に取材した記事になり Twitter

や Facebook 等のＳＮＳで発信され、同記事が広報ひらかた８月号「まちの話題」に掲載さ

れる予定。 

・カビや臭気が発生しており、内容物の長期保管は困難なため、ホームページでお知らせ

しているとおり、内容物確認や引取りは７月 31日まで、８月以降には廃棄予定。 

 

【文化財調査（本掘）に係るお知らせ文書配布のお願いについて】 

・禁野小学校新校舎建設予定地において、今年の秋頃から文化財調査（本掘）が始まるた

め、９月の校区コミュニティ協議会会議において、お知らせ文書の回覧をお願いしたい。 

（後日本市文化財課より両校区コミュニティ協議会会長に回覧先等のご相談がある） 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）来られた方の半分以上は、自分のものを持って帰ることができたのか。 

（事）半分以上の方は持って帰ることができた。また、自分のものが見つからなかった方

も、皆さん気持ちの踏ん切りがついたとご納得いただけた様子が窺えた。 

 

＜その他会議全般質疑・意見など＞ 

（特になし） 

 

 
＜次回の日程及び案件＞ 
・開催日時：令和５年 11月 25日（土）10時～ 
 ※開催を見送る場合あり。11月上旬頃あらためて開催の有無についてお知らせする。 
・開催場所：禁野小学校管理棟２階 
・案件：未定  

 


